

Congreso 13 de enero de 2024. VÍA BURGALESA Quintanadueñas (Burgos)

Presentación candidato Marco Antonio Manjón Martínez

Buenos días a todas y todos.

Me considero padre de esta formación política, con algunas de vosotras y vosotros, por eso estoy aquí. Tengo ganas de trabajar para hacer crecer esta criatura que está aún en pañales, pese a haber participado en tres procesos electorales y haber crecido mucho en muy poco tiempo.

Ya me conocéis la mayoría, por lo que me alejaré de asuntos, que entiendo, son declaración de intenciones y que no tienen base socio política y me centraré en lo que, creo, son las necesidades organizativas de Vía Burgalesa para trabajar cara al futuro.

Como siempre os digo, esto es una carrera de fondo, donde el protagonista es el equipo al completo, si queremos alcanzar las metas que nuestro Burgos necesita.

Introducción:

Vía Burgalesa es el resultado del intento de confluencia de dos líneas políticas emergentes burgalesas con un objetivo común claro, dotar a Burgos y provincia de una alternativa política propia capaz de defender los intereses de Burgos en las instituciones.

Estas líneas políticas emergentes burgalesas son:

- Por un lado, una fuerza política Municipalista Independiente Provincial, Iniciada por Vecinos por Burgos y Vecinos por Belorado, que pretende promover candidaturas municipales independientes que se agrupen políticamente para dotar a Burgos de representantes políticos propios, independientes, dar a Burgos voz propia en las instituciones (Diputación Provincial, Junta de Castilla y León, Congreso y Senado del Estado Español) para defender los intereses burgaleses. Esta fuerza política burgalesa está abierta a posibles pactos para participar en una confederación común, tanto a nivel estatal como regional, con otras fuerzas municipalistas provinciales (Soria Ya, Vecinos por Torrelodones, Teruel Existe, Sentir Aranda, etc.), para sumar fuerzas y prestarse apoyo; libres de la disciplina de voto a la que los partidos de ámbito nacional someten a todas y todos los cargos públicos que han conseguido el acta desde sus filas. Estas candidaturas municipalistas proponen una postura ideológica neutra.
- Por otro lado, participa una línea burgalesista, que afirma que los intereses burgaleses se defienden sacando a Burgos de la JCYL, o al menos, amenazando con hacerlo, para convertir a Burgos en una comunidad autonómica uniprovincial más. Esta línea política que aporta Burgos lo Primero, se inspira en el partido Unión del Pueblo Leonés, que se caracteriza por un marcado carácter regionalista y que persigue la segregación de León de la JCYL.

¿Conseguiremos que esta confluencia se materialice y que fortalezca el proyecto político de Vía Burgalesa? Yo creo que sí. Se pueden encontrar cauces comunes, pero es necesario aportar por ambas partes mucho respeto, escucha y trabajo mutuo, mucha democracia interna y trabajo corporativo, no protagonismo personal.

El Congreso del día 13 de enero de 2024 tiene como objetivo decidir la línea más adecuada para el desarrollo de su postulado político.

Si se aprueba convertir a Vía Burgalesa en un partido político más, es necesario dotar a VB de un reglamento interno organizativo de obligado cumplimiento que contemple todas las posibilidades y las defina.

Organización prioritaria del Concejo Provincial. Tejer territorio provincial.

De lo que se trata ahora no es de hacer un programa político. No se trata de hacer propuestas, de llenar páginas con planteamientos. Ahora tenemos entre manos una tarea básica en todo partido político o agrupación, sea del tipo que sea. Nuestro trabajo ahora es dotarnos de una organización

que sea útil a quienes tenéis una representación en alcaldías o concejalías en la provincia. Vais a ser nuestra imagen pública.

Hemos realizado en el último año, desde la convocatoria de elecciones regionales en febrero de 2022, una tarea extraordinaria desde el consenso y trabajo en equipo; desde las propuestas sensatas; desde las propuestas arriesgadas y, sobre todo, desde las elecciones locales de mayo, con un compromiso claro sobre la tierra, sobre esta tierra, sobre Burgos.

Sin duda, nuestras y nuestros alcaldes están siendo de ejemplo de buen hacer y debemos darlo a conocer.

Tras tres elecciones

Y en las elecciones generales del mes de junio, también. Nuestro modo de ver la política es diferente. Tenemos las bases creadas. Hemos hecho un trabajo importante. Ahora es tiempo de ratificarlo, de trabajar en red y crecer. Pero tenemos que hacerlo desde la sensatez.

Las y los burgaleses saben que necesitan sus propios representantes independientes en las instituciones, pero ¿se pueden fiar de que estamos a la altura como organización política para aportárselo?

No olvidemos las alternativas pasadas fallidas, véase Partido Castellano, UPID, Ciudadanos, Imagina... Tenemos que ganarnos la confianza de las y los burgaleses.

No solo sirve con salir a gritar la situación de Burgos para que nos voten; hay que crear una organización política seria que no acabe desengañando una vez más a las y los burgaleses.

Es por esto por lo que quiero reclamar de todas y todos paciencia. VB no es un plan a corto plazo. En política los cortos plazos acaban por hacer desaparecer a los partidos. Vía Burgalesa, como siempre he dicho, es un proyecto a medio y largo plazo. Hemos empezado por construir los cimientos que aún están sin terminar de fraguar. Llamo a todas y a todos a tener paciencia con el proyecto y a implicarse y trabajar en él de forma corporativa.

En estos momentos, el activo más importante no solo es el patrimonio de las ideas. Son nuestros cargos públicos, hombres y mujeres que habéis puesto al servicio de los pueblos vuestro trabajo, sacrificio, voluntad... a vosotras y vosotros mismos. La gente a la que representáis es vuestro patrimonio y el nuestro.

Líneas de trabajo

Quiero trabajar en tres líneas básicas para fortalecer VB. Todas ellas son susceptibles de cambios a propuesta del Concejo de Coordinación y de la Asamblea General.

1. En primer lugar, activar el Concejo Provincial y crear una red de trabajo común entre cargos públicos para poner en común las dificultades, los avances, las fortalezas, dónde poner el foco de la acción política y compartir propuestas y problemas. Un grupo que se reúna una vez al trimestre como mínimo, para ayudarse entre todos a crear una base política común dentro de la diversidad de cada pueblo y marcar la política provincial.
2. En segundo lugar, que el Concejo de Coordinación de VB establezca grupos de trabajo específicos (no de whatsapp, que confunde y solo sirven para malos entendidos)
3. Que la información general fluya, que Coordinación busque aplicar el principio de máxima eficiencia en la participación general y rechazar recetarios y dogmas ideológicos preestablecidos, vengan del interior o del exterior de VB.

Si me dais vuestra confianza, seguiré ampliando estas propuestas de trabajo en donde cabemos todas y todos.

¡Viva Vía Burgalesa! ¡Viva Burgos y Provincia!

